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POLÍTICA 
Cabeza. Lo deseable es que haya candidaturas de unidad en el PRI y ya se está en la ruta 
para la construcción de dicha idea, es decir, que haya una alianza al interior, para que haya 
más PRI para un mejor Querétaro, expresó José Calzada Rovirosa, quien dijo, buscará la 
candidatura la gubernatura al tricolor. (EL) 
 
Cabeza. Sólo los guajolotes mueren en la víspera, los demás nos esperamos a que nos 
llegue nuestro momento, dijo el secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval, luego de 
ser cuestionado sobre su posible renuncia para contender por un cargo de elección popular. 
(EL) 
 
Entrevista. Jorge Rivadeneira Díaz, aspirante a candidato a la gubernatura de Querétaro 
comenta que su licencia comienza el 24, de manera que sigue siendo presidente municipal, 
pero se prepara para los tiempos electorales. La licencia la pidió por 34 días para hacer una 
transición responsable y correcta. Apunta que no busca chamba, sino que cree que se puede 
hacer una gran transformación al estado para ser competitivos a nivel mundial. Se considera 
un candidato ciudadano, no es neo ni duro, viene del sector privado y es cercano a la 
sociedad; plantea un proyecto muy panista e incluyente. Ser candidato es un proyecto que 
sale de la entraña; nunca ha habido un proyecto serio que emane de San Juan del Río y esta 
es una oportunidad. Dice que la ley le permite contender, incluso la gente en San Juan del 
Río aprueba que busque la gubernatura. Dice que también está convenciendo a Armando 
Rivera de que se sume a su proyecto al igual que a Manuel. No es una lucha de ángeles y 
demonios, sino una contienda de amigos, entre humanos normales. Pretendería que cada 
quien trabaje por su lado y que en su momento se vea el mejor proyecto, en unidad. 
Considera que su propuesta es muy atractiva y se propone que guste a los panistas. Dice 
que los priístas en San Juan del Río están molestos con él, pero por lo que ha hecho y por la 
paliza espeluznante que se les dio en la elección anterior. El problema de Gregorio López se 
solucionó con el nuevo sindicato, decidido por los trabajadores. La CTM en Querétaro es 
ejemplo a nivel nacional, la idea es que los sindicatos aquí sean de vanguardia. Su proyecto 
es panista, cercano e incluyente. Dice que Francisco Garrido ha dado una cátedra de 
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gobernar bien, debemos replicar las historias de éxito en los 18 municipios y dar continuidad 
al trabajo hecho. Las propuestas de Armando Rivera y de Manuel González Valle son 
buenas, pero él también trae un muy buen proyecto que merece ser escuchado. Señala que 
tiene buena relación con Pepe Calzada, hay mucho que hacer en el PRI y es su amigo. Invita 
a todos a hacer una campaña limpia y de propuesta; los ataques a nadie sirven, sólo si 
alguien tiene algún asunto documentado, que lo presente. Se califica como un candidato del 
interior del estado, se siente bien con su situación y aprovechará sus amistades. Apunta que 
le gusta más el servicio público que la empresa; no tiene necesidad económica, sino 
necesidad de servir. (EL) 
 
Cabeza. El PSD augura una sorpresa en los próximos comicios electorales, para convertirse 
en una importante fuerza política en la entidad con la ayuda de la ciudadanía, aseguró Pedro 
Pérez Sosa, presidente del Comité Directivo Estatal y aspirante a candidato a la 
gubernatura, quien además negó que vaya a haber una coalición con el PRD. (EL) 
 
La corrupción está provocando desilusión entre la ciudadanía, porque no se llegan a cumplir 
las promesas que se hacen en campaña, fue una de las conclusiones de la pre asamblea 
rumbo a la vigésima primera asamblea diocesana pastoral, informó el vocero de la diócesis, 
Saúl Ragoitia. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de la Contraloría inició el procedimiento para el segundo simulacro de 
entrega – recepción de la administración 2003-2009, en el que participaron representantes 
de todas las entidades y dependencias del poder ejecutivo. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Alrededor de 125 mil familias en Querétaro, serán las más afectadas por la crisis 
económica mientras esta dure, aseguró el diputado Fernando Urbiola Ledesma, presidente 
de la comisión de la familia en la LV Legislatura del Estado. (EL) 
 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa comenta que en el PRI tratan de encontrar las coincidencias por 
encima de las diferencias, para alinear al partido en la dinámica de unión frente al proceso 
electoral. Mucha gente valiosa levanta la mano, pero el partido debe identificar a los mejores 
cuadros. Es difícil lograr la unidad pero ese es el trabajo por hacer, pues por encima del 
militante está la institución y por encima de ella, los queretanos, a quienes se busca servir. 
Acordaron ayer que para elegir al candidato a gobernador se usará el de la convención de 
delegados, pero primero están las reglas y la unidad. En procesos anteriores no se ha 
logrado, pero hoy los priístas pueden hacer una nueva historia. El 25 inicia el proceso, el 26 
se emite la convocatoria, se registra el 5 ó 6 y desde ese día podrá hablar de su oferta, no 
antes, e respeto a la ley electoral; sin embargo va a estar platicando con todos los priístas y 
se ofrece como puente para solucionar diferencias. Está en comunicación constante con 
Jesús Rodríguez Hernández para avanzar en acuerdos por la vía más civilizada. El candidato 
es uno, el partido es uno, aunque caben todos. Actualmente busca fortalecer su relación 
personal con el martido; ayer tuvo una reunión con los 18 comités municipales y los sectores, 
para buscar la unidad; mañana tienen consejo político estatal para definir los métodos de 
elección. Señala que el PRI ha repuntado, ha mostrado ser responsable, ha fomentado la 
unidad, ha implementado mejoras a las familias y eso ha influido en el ánimo de las 
personas. Reitera que presentó 32 iniciativas en el Senado y 12 fueron aceptadas; los temas 
que propuso tendrán seguimiento. Hoy abre una nueva etapa para estar más cerca de los 
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queretanos. Afirma que los años que gobernó el PRI en Querétaro nos fue muy bien, por eso 
Querétaro es lo que es, porque la sociedad se agrupa y da prosperidad al Estado, no es sólo 
un partido. El gobernante es un medio entre loo que las personas quieren y lo que el 
gobierno hace. Así lo hizo en el Senado: escuchaba las inquietudes de la sociedad y las 
llevaba como iniciativa al Senado. Con esta nueva oportunidad que busca, así quiere que 
sea. La esencia de la política es servir y ayudar a resolver los problemas. Los recursos 
deben emplearse no en lo que el gobernante quiere, sino en lo que la sociedad necesita, más 
salud, educación, atención en zonas marginadas; reparto justo de los recursos para que a 
todos nos vaya bien. Opina que los contendientes panistas son queretanos respetables, de 
todos tiene buena opinión y aspiran a seguir sirviendo. Con los jóvenes ha tenido mucho 
trabajo y mucha empatía y en su momento les hará propuestas. Un Querétaro para todos no 
es un slogan, es una necesidad. Querétaro tiene todo para que le vaya mejor, para ser más 
igualitario. Asegura que está preparado para ganar y seguro de que lo hará. Sobre Rafael 
Camacho Sandoval, dice no conocer su situación; del pollo Torres landa, respeta su decisión 
y es importante para el partido. Coco García Quiroz se queda en el Senado, es de una 
familia muy queretana, hija de jorge García Ramírez y tiene 3 años para hacer un gran 
trabajo. (EL) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Este jueves se realizará la conferencia magistral “La economía familiar, tips para sortear la 
crisis”, impartido por la consejera de la vicepresidencia técnica de la CONDUSEF, Diana 
Ferrar Tovar, en el patio de la casa legislativa. (MR) 
 
Dejar a un lado los gastos superfluos y analizar minuciosamente los gastos que se hacen, 
son las medidas que están tomando los queretanos, con la finalidad de sortear la crisis, 
manifestaron a través de un sondeo. (MR) 
 
Cabeza. Anualmente 20 mil unidades nuevas se suman al padrón vehicular de la entidad, 
informó la dirección de ingresos del gobierno del estado, tras destacar que se tiene un 
cumplimiento del 98% en el pago de la tenencia. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El ITESM CQ creó un crédito educativo con el que los estudiantes podrán acceder a 
descuentos que les ayuden a pagar sus colegiaturas hasta en 15 años, explicó el director de 
dicha institución, Salvador Coutiño. (EL) 
 
13 mdp destinará el Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, en su programa de crédito 
educativo Tec, que arrancará el próximo semestre para apoyar a los estudiantes ante esta 
crisis financiera, da a conocer su director general Salvador Coutiño Audifred. (MR) 
 
Cabeza. La ex secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez visitó las 
instalaciones del SNTE, para despedirse y agradecer el apoyo durante su estancia al frente 
de la Secretaría y negó que haya ido a pedir el voto al gremio, pues aseguró, no se trató de 
una reunión política. (EL) 
 
Cabeza. Los boletos de la rifa de la Hummer entre los miembros del SNTE, se han vendido 
en un 30%, lo cual indica que se va por buen camino en ese asunto, indicó Jesús Galván 
Méndez, secretario general en la entidad. (EL) 
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Cabeza. Apenas 30% de los 10 mil boletos para la rifa de la Hummer se han vendido, 
asegura el dirigente de la sección 24 del SNTE, Jesús Galván. Apuntó que sí hay 
disposición de los maestros por involucrarse en la venta de los billetes. (MR) 
 
Niños de 3 a 6 años de edad del colegio Asunción realizan una práctica vivencial acerca de 
los medios de comunicación, con el fin de que crezcan bien informados de lo que sucede y 
se hace en ellos. Encabezados por las maestras July Vázquez y Leticia Inzunza, visitaron 
las instalaciones de radio Fórmula. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. De 626 usuarios del servicio de agua en la comunidad de La Piedad, ya se tiene 
contrato firmado con más de 430, sin embargo, la CEA no entrará a administrar el pozo, 
hasta que los conflictos ahí queden resueltos, dijo el vocal ejecutivo, Manuel Urquiza 
Estrada. (EL) 
 
Entrevista. José Antonio Núñez Gerente de mercadotecnia y relaciones públicas de la 
Comisión Estatal de Aguas, señala que el tema del agua es muy importante, Es una labor de 
todos, todos los días. El vocal ejecutivo a señalado en múltiples ocasiones que el Acueducto 
2 es un proyecto de gran visión y como siempre con los grandes proyectos, se le ponen 
piedras en el camino. Al Marqués se le llamó un loco cuando quiso traer agua a Querétaro, 
tuvo mucha oposición, pero ahí está el acueducto y sirvió para muchos años. El Acueducto 2 
va más allá de un sexenio, de una ocurrencia, es un proyecto de gran visión. Este año 
celebran por séptima ocasión el día mundial del agua y se ven con preocupación asuntos 
como la falta de agua en el DF. El problema del agua se resuelve solamente con una 
estrategia integral y acciones de cada día. La cultura del agua es sólo un engrane. Informa 
que el 21 de marzo en Tequisquiapan las familias podrán compartir conocimientos y 
diversión en el tema del agua. Es importante que sea en familia, que se unan más, que 
adquieran una conciencia más profunda. Habrá 5 estaciones para que las familias tengan 
contacto con los ciclos del agua, lo que les dará un conocimiento, entretenido, objetivo y 
descriptivo. Es un trabajo de mucha gente, gracias al apoyo de los patrocinadores. Es un 
evento gratuito que busca sumar a las familias en torno al agua. Reconoce que hay fallas en 
la CEA, pero hay mucha voluntad de solucionar las cosas relacionadas con el agua. El 
programa de cultura del agua en las escuelas ha tenido buena acogida y hay actualmente 
más espacios para la cultura del agua. Hay número que indican que algo debe estar 
haciéndose bien. Hace unos años había 158 mil tomas en Querétaro y hoy son más de 210 
mil, con la misma cantidad de agua. Agradece las llamadas para reportar fugas al 211 0066, 
pues implica preocupación por el recurso. Lo importante es atenderlo lo más rápido posible; 
ahora se les critica por tardarse dos horas en atender una fuga, cuando antes eran dos días, 
pero se busca atender lo más pronto posible. (EL) 
 
Arrancó la colecta nacional de la Cruz roja este año, para lo cual la meta será de 3 millones 
875 mil pesos, indicó el delegado en la entidad, Amadeo Lugo, quien también solicitó la 
ayuda de las autoridades locales, para mejorar el servicio en la sierra y en San Juan del Río. 
(EL) 
 
Bajo el lema “Porque a la Cruz Roja la ayudas tú”, arrancó este miércoles la colecta nacional 
2009, en la que se tiene la meta de recaudar 3 millones 875 mil pesos. En el evento el 
gobernador Francisco Garrido entregó 5 ambulancias y una unidad de rescate urbano. El 
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Delegado estatal de la Cruz Roja, Amadeo Lugo Pérez, informó que el año pasado se 
realizaron más de 13 mil 500 servicios de ambulancia. (MR) 
 
Los servicios médicos que reporta la Cruz roja durante la temporada de semana santa son 
bajas, debido principalmente a los dispositivos de seguridad y vigilancia de las autoridades, 
aseguró el delegado, Amadeo Lugo Pérez. (EL) 
 
Para los festejos del equinoccio se prevé que cerca de 350 elementos de la policía estatal, 
municipales y de protección civil, realicen un operativo especial para garantizar la seguridad 
de los participantes en los festejos de la Peña de Bernal y de la pirámide de El Cerrito, 
informó el director de gestión de emergencias. (MR) 
 
Cabeza. El Santuario de la vida en México, que se pondrá en marcha el 25 de marzo en el 
anexo del templo de Santa Clara, también contempla la instalación de un museo, en donde el 
tema principal será el derecho a la vida. (MR) 
 
Cabeza. Cada semana la unidad de control animal levanta cerca de 300 perros callejeros, 
además de que en los distintos mercados se decomisan en promedio 70 mascotas que se 
encuentran en malas condiciones. (MR) 
 
38 incendios forestales, la mayoría afectando arbustos y pastizales, se han registrado en lo 
que va de este 2009, informó el director de gestión de emergencias de la Secretaría de 
seguridad ciudadana. (MR)  
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. En el presente año se apoyará a 20 productos productivos en el municipio de 
Querétaro, con lo que se busca diversificar el empleo y fomentar el arraigo al campo, señala 
el centro de estudios y proyectos del municipio capitalino. (MR) 
 
El sacrificio de reses y cerdos en el rastro municipal de Corregidora, ha caído en un 60%, 
informa el presidente de la Unión de tablajeros e introductores en la zona, José Carmen 
Mendieta Olvera. (MR)  
 
Cabeza. Será dentro de un mes cuando quede concluida la instalación de lámparas en la 
zona arqueológica del Cerrito, informó la Secretaría de servicios públicos en el municipio de 
Corregidora. (MR) 
 
Cabeza. En El Marqués se rehabilitaron las instalaciones de la dirección de seguridad 
pública, en donde se contará con 4 nuevos módulos para los detenidos, la inversión fue de 
un millón y medio de pesos. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Se encontraron muertas por contaminación, productos marítimos en la jurisdicción sanitaria 
número 4, perteneciente a los municipios de Jalpan, Pinal de amoles y Arroyo seco, por lo 
que se aseguraron 118 piezas de pescado crudo y 3 kilos de filete, señaló el secretario de 
salud, Rafael Ascencio. (EL) 
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AGRICULTURA 
Cabeza. El 96% de la tierra cultivable en el Estado de Querétaro, fue sembrada para el ciclo 
primavera – verano 2009, llegando a una superficie de 150 mil hectáreas, informó la 
SAGARPA. (MR) 
 
Cabeza. Del 20 de marzo al 30 de junio del presente año entrará en operación el programa al 
impulso tecnológico para la producción de maíz, el cual consiste en un subsidio de mil 500 
pesos por tonelada, informó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (MR) 
 
LABORAL 
Las condiciones laborales de mujeres, niños, personas de la tercera edad, out sourcing, paz 
laboral y desempleo en el Estado, fueron los temas más cuestionados al secretario del 
trabajo Rafael Camacho Sandoval, durante su comparecencia ante legisladores locales. 
(EL) 
 
Cabeza. Actualmente en Querétaro hay 26 empresas out sourcing que dan empleo a 24 mil 
trabajadores, en su mayoría eventuales, manifiesta la Secretaría del trabajo. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro se encuentras en el segundo lugar a nivel nacional en materia de 
cotización salarial, ya que en promedio la clase trabajadora percibe ingresos de 240 a 265 
pesos diarios, señaló el titular de la Secretaría del trabajo. (MR) 
 
Realizan examen 300 personas con la finalidad de ingresar a los cursos de primaria, 
secundaria y bachillerato, que iniciarán el próximo lunes, como parte del programa de apoyo 
del plan anticrisis, informó la Secretaría de Planeación y Finanzas. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
18 quejas se han presentado ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en contra 
de elementos de la Secretaría de seguridad pública capitalina, reconoció la dependencia, tras 
mencionar que algunas de las denuncias son improcedentes. (MR) 
 
En los 2 primeros meses del año se registraron 400 juicios mercantiles, informó el Tribunal 
Superior de Justicia, tras alertar que de seguir la tendencia, al término del año se podría 
llegar a la cifra de 2 mil 400 procesos mercantiles. (MR) 
 
Cabeza. A pesar del hallazgo de 3 osamentas en San Juan del Río la semana pasada, 
Querétaro sigue siendo seguro señaló la comisión de seguridad pública y protección civil del 
Congreso, aunque pidió a las autoridades redoblar la vigilancia. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar del desalojo de 250 familias del segundo barrio de Dolores en El Marqués, 
el poder judicial sostuvo que sí se encontraban infringiendo la ley. (MR) 
 
Cabeza. Decomisó la PGR 19 máquinas tragamonedas instaladas en diferentes 
comunidades del municipio de El Marqués, las cuales operaban de manera ilegal. (MR) 
 


